

Auvergne-Rhône-Alpes Bealem donne du souffle aux bâtiments



GUILAUME ARGER / LE MONITEUR

Lorsqu'il a repris Bealem, Edgar Truchet a mis fin à l'activité dans le logement pour se tourner vers une clientèle institutionnelle, industrielle et tertiaire.

Ingénieur Arts & Métiers, Edgar Truchet a passé les quinze premières années de sa vie professionnelle dans le secteur de l'industrie. L'envie de voler de ses propres ailes le conduit en 2005 auprès de Jean-Pierre Bealem, patron d'une PME de CVC-sanitaire-maintenance orientée vers une clientèle de particuliers et le logement collectif. «Lorsque j'ai repris l'entreprise, j'ai lâché le secteur du logement, trop standardisé, pour développer une clientèle institutionnelle, industrielle et tertiaire dont les marchés étaient techniquement novateurs», raconte le dirigeant. Aujourd'hui, les marchés publics représentent 75 % de son activité.

 **Montrond-les-Bains (Loire)**

 **40 salariés**

 **7,9 M€**

A ses compétences de base, Bealem a ajouté celle de la régulation-gestion technique centralisée (GTC). «Proposer une GTC intégrée nous permet d'être compétitifs car le client n'a qu'un seul interlocuteur», précise Edgar Truchet. L'entreprise a recruté et formé ses salariés pour accompagner les sauts technologiques liés à son activité.

La société, qui réalise 75 % de son chiffre d'affaires en CVC, intervient dans les départements de la Loire, du Rhône et du Puy-de-Dôme sur des affaires allant de 300 000 euros à 3 M€ (centres aquatiques, établissements d'enseignement, industrie, tertiaire). Elle travaille avec une dizaine de sous-traitants, ce qui lui permet de répondre à des marchés plus importants.

Edgar Truchet, qui partira à la retraite l'été prochain, passera les rênes à cinq de ses salariés qui possèdent déjà 40 % du capital de Bealem. ● E. N.

Méditerranée Avicollo Energies, de l'éclairage à la smart city

Chez Avicollo Energies, un passage de relais se prépare. Après avoir pris la suite de son père en 1990 à la tête de l'entreprise familiale, Jean-François Avicollo s'apprête à laisser les rênes à son fils adoptif, Quentin Oulmi. Entré dans l'entreprise une fois son bac en poche, le jeune homme de 28 ans, membre actif de la FBTP du Var, conduira la nouvelle destinée de la petite entreprise.

Déjà, de nouveaux locaux construits en lieu et place des anciens viennent d'être livrés. Plus grands, plus beaux, ils améliorent le confort des salariés. «Il fallait aussi se doter d'un lieu de stockage des matériels et d'un garage pour les véhicules plus modernes», précise Quentin Oulmi.

 **La Garde (83)**

 **14 salariés**

 **4,17 M€**

Concevant et installant l'éclairage d'espaces publics, de monuments, de stades sportifs, qui représente la moitié du chiffre d'affaires, Avicollo Energies a une autre corde à son arc. Via des accords-cadres signés avec Enedis, elle est reconnue pour son savoir-faire dans l'installation des réseaux électriques souterrains et aériens basse et moyenne tensions. Elle s'est également lancée dans la smart city avec un premier marché consistant à déployer des points lumineux sur l'avenue Gambetta à Hyères (Var). «Equipés d'un module communicant relié à une centrale de gestion, ils sont tous pilotables à distance. Ce projet illustre notre stratégie de diversification», explique Quentin Oulmi.

Pour exercer ses nouveaux métiers, Avicollo Energies s'est structuré, a renforcé son bureau d'études et a recruté deux responsables d'affaires qui secondent le futur patron dans la recherche de nouveaux marchés. ● C. W.



STEPHANIE TETU / LE MONITEUR

François Avicollo (au premier plan), dirigeant de l'entreprise depuis 1990, s'apprête à passer le flambeau à son fils adoptif, Quentin Oulmi (à gauche).